



La MRC de Maskinongé est fière d'avoir remis le prix Bon coup de l'année 2024 à Dek hockey 174 de Louiseville lors de la 37e Soirée des Sommets Desjardins, organisée par la Chambre de commerce et d'industrie de la MRC de Maskinongé (CCIMM).

MRC en bref - Avril 2025

1. [Bon coup de la MRC: Le 1871](#)
 2. [La MRC de Maskinongé victime d'un cyberincident](#)
 3. [Près de 137 000 \\$ pour soutenir les initiatives culturelles dans la MRC de Maskinongé](#)
 4. [Saint-Boniface remporte le concours Kraft hockeyville 2025](#)
 5. [La Flamme des Jeux du Québec en visite dans notre MRC](#)
 6. [La MRC de Maskinongé au coeur d'un projet cyclotouristique novateur](#)
 7. [Inauguration d'un projet collectif et artistique à l'image des jeunes](#)
 8. [Réouverture du programme *Développement économique pour l'aide à la redynamisation des territoires* \(DÉPART\)](#)
 9. [Retour sur la séance du conseil du 9 avril 2025](#)
-

1. Bon coup de la MRC: Le 1871



Sur la photo : Audrey Pichette, conseillère en développement d'entreprises à la MRC de Maskinongé, Estelle Picard et Gabriel Constantin, copropriétaires et Michel Bourassa, maire de Saint-Alexis-des-Monts.

Les mairesses et maires de la MRC de Maskinongé sont heureux de décerner le Bon coup du mois de mars 2025 à l'entreprise Le 1871 de Saint-Alexis-des-Monts, pour son acquisition du centre de location et son engagement envers sa communauté.

Fondé par Estelle Picard et Gabriel Constantin, Le 1871 a ouvert ses portes à l'automne 2021. L'entreprise a connu un nouvel élan en 2023 grâce à l'acquisition du centre de location de Saint-Alexis-des-Monts. Cet investissement a permis d'élargir son offre en ajoutant la vente d'équipements de marque Stihl (scies mécaniques, fouets, accessoires, etc.) ainsi que la réparation de petits moteurs suite à l'agrandissement de son garage.

En plus de ces nouveaux services, l'entreprise propose une vaste gamme de produits, allant de l'équipement de chasse, pêche, plein air et forestier aux articles d'artisans québécois faits à la main (tuques, savons, bijoux, chandelles, etc.). Elle a également développé une collection de souvenirs touristiques aux couleurs de Saint-Alexis-des-Monts, entièrement fabriqués au Québec, contribuant ainsi à l'attrait de la région.

[Consulter les détails](#)

2. La MRC de Maskinongé victime d'un cyberincident



La MRC de Maskinongé confirme que son réseau informatique a été la cible d'un cyberincident, le 30 mars dernier.

Dès la détection de l'incident, des mesures ont rapidement été mises en place à l'aide d'experts externes pour sécuriser les systèmes informatiques et limiter l'impact sur le fonctionnement de l'organisation.

Actuellement, l'équipe de la MRC et ses experts externes en cybersécurité sont à pied d'oeuvre pour enquêter sur la source et l'ampleur de l'incident, de même que pour rétablir la situation le plus rapidement possible. L'objectif étant d'assurer la continuité des services à la population et aux municipalités.

« Nous prenons très au sérieux ce qui s'est passé. Les incidents semblables sont de plus en plus fréquents et complexes. Malgré toutes les mesures de sécurité qui sont mises en place et la robustesse de nos systèmes informatiques, les organismes publics n'échappent malheureusement pas à cette réalité mondiale. », rapporte Paul Carbonneau, préfet de la MRC de Maskinongé.

[Consulter les détails](#)

3. Près de 137 000 \$ pour soutenir les initiatives culturelles dans la MRC de Maskinongé



Sur la photo : Simon Allaire, député de Maskinongé et Paul Carbonneau, préfet de la MRC de Maskinongé et maire d'Yamachiche.

Le député de Maskinongé, Simon Allaire, annonce l'octroi de 136 800 \$ à la MRC de Maskinongé pour le développement de la culture.

Accordée dans le cadre du programme Ententes de développement culturel municipales et régionales, cette aide financière permettra de renforcer la place de la culture sur notre territoire et d'en assurer la vitalité au profit des citoyens.

La MRC de Maskinongé, riche de son identité et de son patrimoine, met la culture au cœur de son développement afin d'offrir à ses résidents un environnement vivant et inspirant. Elle orientera ses actions culturelles en sensibilisant les citoyens à leur identité collective, en favorisant l'accessibilité aux pratiques culturelles et en encourageant la participation active de la population aux projets artistiques et patrimoniaux.

[Consulter les détails](#)



4. Saint-Boniface remporte le concours Kraft Hockeyville 2025



La MRC de Maskinongé tient à féliciter chaleureusement la [Municipalité de Saint-Boniface](#), gagnante du concours Kraft Hockeyville 2025.

Grâce à une mobilisation sans précédent, Saint-Boniface obtient 250 000 \$ pour rénover son aréna et notre région aura la chance de recevoir une partie présaison de la Ligue nationale de hockey (LNH).

Bravo au comité organisateur et à tous les bénévoles impliqués dans cette initiative!

Quelle belle fierté pour la MRC de Maskinongé!

5. La Flamme des Jeux du Québec en visite dans notre MRC



Dans le cadre de la 59e Finale des Jeux du Québec qui se tiendra à Trois-Rivières cet été, nous avons eu le plaisir de recevoir la Flamme des Jeux du Québec à l'école secondaire l'Escale de Louiseville, le 31 mars dernier, en après-midi.

Paul Carbonneau, préfet de la MRC de Maskinongé et maire d'Yamachiche, Anne-Sophie Lavoie-Parent, athlète olympique en canoë-kayak de vitesse et ambassadrice de la 59e Finale des Jeux du Québec, ainsi qu'Anna-Rose Brissette (Patinage artistique, Jeux de Sherbrooke 2024) et William Gélinas (Volleyball masculin, Jeux de Rimouski 2023) ont accueilli la flamme, en présence de plusieurs jeunes rassemblés pour l'occasion.

L'énergie et l'enthousiasme étaient au rendez-vous : des visages rayonnants, une motivation sans faille et une ambiance survoltée!

Cette initiative avait pour but de faire rayonner cet événement sportif d'envergure à travers la région de la Mauricie.

6. La MRC de Maskinongé au coeur d'un projet cyclotouristique novateur



Tourisme Mauricie, en collaboration avec la MRC de Maskinongé et Tourisme Shawinigan, annonce la mise en place d'un projet ambitieux visant à structurer et enrichir l'offre cyclotouristique pour les adeptes de vélo électrique.

Avec un soutien financier de 150 000 \$ dans le cadre du Programme d'innovation touristique du MT Lab, appuyé par le ministère du Tourisme du Québec (MTO), cette initiative positionne la MRC de Maskinongé comme un acteur clé du développement du tourisme durable en Mauricie.

Le conseil de la MRC de Maskinongé a d'ailleurs confirmé son engagement envers ce projet en y contribuant à hauteur de 16 666 \$ sur trois ans, démontrant ainsi sa volonté de soutenir la mobilité douce et d'encourager l'adoption d'infrastructures adaptées aux nouvelles tendances du cyclotourisme.

« Cette initiative structurante permettra d'améliorer l'accessibilité et l'attractivité de notre territoire aux cyclistes tout en soutenant nos entreprises locales. Nous sommes ravis de participer à la mise en place d'infrastructures adaptées et durables avec ce projet qui, souhaitons-le, inspirera d'autres territoires », mentionne Paul Carbonneau, préfet de la MRC de Maskinongé.

[Consulter les détails](#)

7. Inauguration d'un projet collectif et artistique à l'image des jeunes



La MRC de Maskinongé, en collaboration avec le Centre de services scolaire du Chemin-du-Roy, l'artiste Roxane Campeau Mosaïste, Culture Maskinongé et Entrepreneuriat Mauricie, a procédé, le 20 mars dernier, à l'inauguration officielle d'un projet unique à l'École primaire de Louiseville.

Dans le cadre d'un projet entrepreneurial inspirant, les élèves de 4e année de cet établissement scolaire ont consacré plus de 12 heures à disposer méticuleusement les tesselles d'une mosaïque collective, sans compter le travail créatif préalable, incluant les dessins et le choix du thème de l'inclusion, qui reflète les valeurs de l'école.

Ce projet a permis aux élèves de vivre une expérience enrichissante sur le plan entrepreneurial et de collaborer avec une artiste professionnelle.

Une vidéo explicative est disponible sur notre [page Facebook](#).

Quel beau projet!

8. Réouverture du programme *Développement économique pour l'aide à la redynamisation des territoires* (DÉPART)

DÉPART

VERS UNE ÉCONOMIE RÉGIONALE FORTE



Le ministère de l'Économie, de l'Innovation et de l'Énergie a annoncé la réouverture du programme Développement économique pour l'aide à la redynamisation des territoires (DÉPART), administré par [Investissement Québec](#). Il s'ajoute aux nombreuses aides financières disponibles pour les entreprises de notre territoire.

Par ce programme, le ministère souhaite :

- faciliter l'accès au financement des entreprises situées sur notre territoire;
- accroître l'émergence, la croissance et l'expansion de l'entrepreneuriat local dans la MRC de Maskinongé.

Le programme prend fin le 31 mars 2026.

Informez-vous auprès de l'équipe du Service de développement économique et du territoire (SDET) de la MRC de Maskinongé.

[Consulter les détails](#)

9. Retour sur la séance du conseil du 9 avril 2025



Administration et gestion financière

Projet - Règlement numéro 301-25 relatif au traitement des membres du conseil de la MRC de Maskinongé

Le conseil a pris acte du dépôt du projet de règlement 301-25 relatif au traitement des membres du conseil de la MRC de Maskinongé.

École nationale des pompiers du Québec

Le conseil a autorisé le renouvellement de l'entente de gestionnaire de formation pour la période 2025-2026 avec l'École nationale des pompiers du Québec au montant de 1 108,30 \$ plus taxes.

Aménagement et développement du territoire

Conformité des règlements d'urbanisme des municipalités

Le conseil a approuvé le Règlement numéro 2025-003 modifiant le règlement de zonage 2010-012 relativement aux usages mixtes et a autorisé l'émission du certificat de conformité à la Municipalité de Saint-Élie-de-Caxton.

Le conseil a approuvé le Règlement 780 - Règlement amendant le règlement 662 relatif au zonage aux fins d'apporter la modification de certaines dispositions en lien avec les abris à structure démontable et a autorisé l'émission du certificat de conformité à la Ville de Louiseville.

Entretien du réseau cyclable de la MRC

Le conseil a accepté l'offre de services professionnels pour l'année 2025 de l'entreprise Lignepro au montant de 13 260 \$ plus taxes pour l'entretien du réseau cyclable, dont le marquage au sol.

Développement économique et du territoire

Fonds régions et ruralité (FRR) - Volet 2 - Soutien à la compétence de développement local et régional

Le conseil a adopté le rapport annuel d'activités du 1er janvier 2024 au 31 décembre 2024.

Demandes d'appui

Le conseil a appuyé la *Déclaration commune en faveur des personnes en situation d'itinérance, d'exclusion sociale et de pauvreté*, initiée par le Réseau Solidarité Itinérance du Québec.

Le conseil a appuyé la MRC de Vaudreuil-Soulanges ainsi que la Ville de Blainville et exprime son désaccord au regard du projet de loi numéro 93, Loi concernant notamment le transfert de propriété d'un immeuble de la Ville de Blainville.

Le conseil a appuyé la Fédération québécoise des municipalités (FQM) et sa demande au gouvernement du Québec de reconsidérer de façon urgente sa décision d'abolir le programme RénoRégion et de s'engager à assurer son financement à long terme.

Félicitations

Le conseil a tenu à féliciter tous les lauréats de la 37e Soirée des Sommets Desjardins, organisée par la Chambre de commerce et d'industrie de la MRC de Maskinongé (CCIMM).

Le conseil a tenu à féliciter madame Marie-Pier St-Jean, madame Julie Picotte, madame Élodie Robert pour leur intervention ayant permis l'arrestation de quatre individus pour des fraudes de faux représentants bancaires, le 20 mars dernier, à Saint-Alexis-des-Monts.

Le conseil a tenu à féliciter les finalistes et lauréats des Prix Arts Excellence de Culture Mauricie:

- Monsieur Jeannot Bournival de Saint-Élie-de-Caxton, finaliste aux prix de l'artiste de l'année;
- Madame Cindy Bédard d'Yamachiche, finaliste au prix création en arts de la scène;
- Madame Émilye Drapeau-Larivière de Saint-Élie-de-Caxton, gagnante du prix création en métiers d'art;
- Madame Marie-Ève Lafontaine de Saint-Mathieu-du-Parc, gagnante du prix médiation culturelle;
- Madame Chloé Lerich de Saint-Léon-le-Grand, gagnante du prix de l'Artiste de l'année en Mauricie.

Le conseil a également tenu à féliciter le comité organisateur de la candidature de l'aréna de Saint-Boniface au concours Kraft hockeyville 2025.

Le bulletin MRC en bref est produit par le Service des communications de la MRC de Maskinongé.

Pour plus d'information : communication@mrc-maskinonge.qc.ca
